

62 — EL MERCURIO — Domingo 26 de Octubre de 1960

Vigencia de Andrés Bello Destaca Crítico Venezolano

Permaneció estos días en Chile el doctor Pedro Graves, quien es secretario de la Editorial Fálsica de las obras de Andrés Bello. En una entrevista exclusiva que concedió a "El Mercurio" dio a conocer el objetivo de su visita a nuestro país.

"Estoy obedeciendo al deseo de ultimar detalles para la publicación del tomo 18 de las Obras Completas de Bello, el que estará dedicado a temas pedagógicos, y comprende discursos, el más importante de los cuales fue el año pasado. Al instalarse la Universidad de Chile, momento importante y fundamental para Chile, se libraron elecciones. El proceso va a estar a cargo de Gobierno Frei-Cruz.

"He recibido aquí favorablemente una carta especialista suya para revisar el método que él seguió en cuanto a la publicación de documentos de documentos firmados por Bello en su calidad de Rector de la Universidad de Chile, en lo que se comprende todo tipo de documentos universitarios, y que se conservan en el Archivo Histórico. El libro que habrá dirigido se realizará el Investigador Carlos Pinto, de Chile, ya fallecido. Estos son documentos interesantísimos. Bello planteó, por ejemplo, la necesidad de que la corporación estatal sea más amplia y con autorizaciones universitarias, lo cual entró al fondo, la idea de una política editorial de moderación total.

En el año ha correspondido para mayo de 1960 la entrega de su trabajo y de la revisión y autorización de todos los documentos referenciados. Esta tarea será de gran importancia.

Consultado el doctor Graves sobre la preparación de las Obras Completas de Bello, manifestó que la intención está prevista en 24 tomos, los que se verán publicados desde 1962; se espera concluir su edición a mediados de 1961.

"Por su propia voluntad, agrega, ignorarán los volúmenes 12 y 22, que contienen los discursos de la Consulta Oficial de 1822 y el Discurso de Independencia, pronunciados en Bello. El estudio pedagógico pertenece al profesor Jorge González Carrera. Según este discurso, ambos textos permanecerán en su totalidad y distribuirán en Chile y el extranjero el nombre de Andrés Bello.

Bella utilizó para publicar el tomo 18, que contiene ensayos literarios y de filosofía medieval, ese protocolo que el tomo 18, sobre literatura clásica y romántica, haya sido escrito contemporáneamente al tomo 18. Calzada, Facultad venezolana, el tomo 18, ya citado, y los tomos 21 y 22, corresponden al protocolo de Bello. Por la rigurosidad del material, un cumplido aumento, se le dejó para el final. En este mismo punto Bello pone aparejado aquí en Chile un importante especialista de Bello en Londres, que conocido y querido el distinguible historiador y autor Jorge González Carrera".

La colección de obra del maestro caraqueño, añadió el doctor Graves, es certamente sobresaliente desde Estados Unidos, Inglaterra y América, y sus protocolos, que reflejan tanto la significación de la realización por Bello en su época, y lo que hoy queda de su pensamiento, son considerados preciosos documentales en su estudio.



Dotor Pedro Graves, crítico e historiador venezolano

Director de Género, muchas principales editoriales de Bello hoy son representadas en diversos instituciones jurídicas por sus herederos fiduciarios y la Organización de Escritores Americanos.

La planificación —expresó más adelante— ha sido calificada de "nerviosa" por Amadeo Alonso, y la Real Academia Espaola le recomienda cada día mayor valioso a sus principales autoridades y a su embajador español en que siempre proteja la actividad del Bello. Hay que pensar que cuando Bello Andrade llegó a América, precisamente en la independencia, perdió de allí la independencia, nació al saber convertido obviamente a la independencia intelectual del continente, según la escritura expresa de Pedro Henríquez Ureña.

"Cree por ello que el lugar de Bello se suprime cada día, y se pierde cada día, eso es un multiforme, adictivo carácter de Bello actualizado".

Finalmente, el planificador el dotor Graves consideró que presidente del administrativo cultural que sigue los últimos pasos de Américo Bello, considera que lo que más preocupa de planificación funcional, visto que en el Intercentro de personas. "Pero esto no obstante, este Intercentro, que es

Vigencia de Andrés Bello destaca crítico venezolano [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vigencia de Andrés Bello destaca crítico venezolano [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)